

あおもり



【発行】青森市PTA連合会
広報委員会

| | |
|--------|---------------|
| [児童数] | 17,568人 |
| 小学校 | 11,391人 (42校) |
| 中学校 | 6,177人 (19校) |
| [教職員数] | 1,455人 |
| 小学校 | 927人 |
| 中学校 | 528人 |
| [合計] | 19,023人 |



【発行部数】17,300部



製作者 内山 龍星



「龍神と大鯫」下絵デザイン
甲田中2年 高橋悠真くん

巨大な鯫の姿をした大鯫は、地下に棲み、身体を揺さぶることで地震を引き起こすと、古来より信じられてきた日本の伝説の生き物である。

人々は大きな地震が起こるたび、大鯫が地中で暴れているためと恐れてきた。困り果てた人々が鎮魂の祈りを捧げた。すると、神の世界の最高位の龍神が現れた。龍神は、天候や潮の流れ、地熱などを操り、大きな地震を起こす元凶となる大鯫を勇猛果敢に対峙した。その後、平和が訪れ、人々は平穏に暮らすことができた。

このねぶたは、大鯫の前に龍神が現れることを切に願うものである。



【能登半島で被災された子どもたちを青森ねぶた祭に招待しようプロジェクト】として、石川県志賀町の子どもたちもねぶたに参加。忘れられない思い出の日になりました。



昨日、地震の国と言われる日本では「令和6年能登半島地震」をはじめ大きな地震が幾度も起きている。このねぶたは、これ以上、大きな地震が起きないよう、皆が安心して幸せな暮らしができることを切に願うものである。

退治する場面である。

今年度は、児童生徒から大型ねぶたの題材を募集し、「龍神と大鯫」という題材で出陣しました。この大型ねぶたは、能登半島地震により被災された方々に対する敬意と亡くなられた方への鎮魂を込め、ねぶた師内山龍星先生に製作していただきました。児童生徒が題材を考えるという実験的な試みもあり、不安要素は沢山ありました。児童生徒の家族を招待すると、いふ企画も同時に進行し参加された児童生徒からは、「とても楽しかった。また、ねぶたは、ありがたいことに全国的な反響もあり、応援など多数いただきました」といった声が聞かれました。

能登半島の児童生徒の家族を招待すると、いふ企画も同時に進行し参加された児童生徒からは、「とても楽しかった。また、ねぶたは、ありがたいことに全国的な反響もあり、応援など多数いただきました」といった声が聞かれました。

市P連で育った子供たちが将来大人になつたときには、他の団体で活躍したり、ご自身の子どもたちとともに市P連のねぶたに再び参加したりできるような団体であり続けたいと思います。

みんなが安心して暮らせる未来を願った「龍神と大鯫」。能登のみんなに届け！

CONTENTS

- ① 平和を願う子どもたちの
熱く優しいねぶた「龍神と大鯫」

- ② 本当に必要なPTAとは?
東北6県が熱くなったPTA東青大会

- ③ みんなが笑顔になった!
イベント各種

令和6年度青森市P連
ねぶた事業を振り返って

ねぶた運行実行委員長 三國 航

今年度を振り返り

青森市PTA連合会会長 棚 方 丈 博



令和六年能登半島地震の発生から14年前に東日本大震災という未曾有の災害を経験しました。苦しかった当時を振り返り、子どもたちから笑顔が消えないよう、私たちでできることはなんだろうと考えた結果、能登半島地震で被災された子どもたちを「青森ねぶた祭」にご招待することいたしました。

おかげさまで、皆様からの温かいご支援、ご協力により、青森市の子どもたちだけでなく、能登半島で被災された子どもたちにも一生忘れられない最高の夏を届けることができましたことに感謝申し上げますとともに、能登半島の一日も早い復興、そして被災された皆様の生活が一日も早く平穏に復することをお祈り申上げます。

そして、青森市PTA連合会は、児童・生徒たちの健やかな成長を願い、特色ある様々な活動を沢山展開していくたいと思いますので、皆さん、これからも一緒にPTA活動を楽しみましょう。



年に2回、教育委員会の皆さんや学校長の皆さん、各学校のPTAの皆さんと総会を開催しております。教育委員会、学校、保護者が一体となって子どもたちを見守り、指導していく意思統一をする場でもあります。



子どもを感動させろ、子どもを感動させるにはおまえ自身が感動しなきやいかん。
そのためには学びをとめるな。 ~全ては子どもたちの笑顔のために~



実行委員長 高坂 修



令和6年9月7日(土)・8日(日)に東北6県のPTAの皆さん、教職員の皆さんなど、1,000名を超える参加があり、それぞれの分科会に分かれて、熱い議論や意見交換が行われました。

東青大会の成功、そしてその先へ



子どもたちが夢や志を持てるよう心身ともに健やかに成長できる環境を守り支えるために保護者と教職員が力を合わせるのがPTAです。しかししながら今、保護者の隙間を埋めるために、私たちは相互理解、歩み寄りが必要です。

第56回日本PTA東北ブロック研究大会東青大会は中学校長会の皆さん、そしてご参加くださった全ての教職員ならびに保護者の皆さんに深く感謝申し上げま

| 分科会 | 研究内容 |
|-----------------------|---------------------------------|
| 第1分科会 健全育成・家庭教育 | 家庭や学校が抱える様々な課題へのフォローアップ |
| 第2分科会 教職員によるPTA活用法 | 教職員のためのPTA活用法 |
| 第3分科会 食育と学校環境 | 食育から考える健やかな子どもの育成 |
| 第4分科会 運動部活動地域移行 | マルチスポーツの可能性と運動部活動地域移行について |
| 第5分科会 学校統廃合 | 子どもたちの立場で学校統廃合の実態を考える |
| 特別分科会 組織運営 | 保護者の本音と教職員の本音、この狭間でPTAが担うべき役割とは |



この度第5分科会の会場責任者及び、全会場の看板制作、アトラクション監督を務めさせて頂きました。

大会を通じ得たものは何か、PTAの必要性・アナログ的なコミュニケーション、そして、子供達を交える事で子供達の立場で問題を追及する事が出来たと思います。

答えやゴールに向かって様々なカラーで協議出来る楽しさ、それに集う同志、改めて誇りに思える大会となりました。

青森市PTA連合会副会長 山谷 和寿

東青大会を振り返つて

子どもを感動させろ、子どもを感動しなきやいかん。
そのためには学びをとめるな
~全ては子どもたちの笑顔のために~

親善バレー大会

ママさん・パパさんバレー
実行委員長 蟻崎広樹

青森市PTA連合会パapaさん、ママさん親善バレー
ボール大会を12月1日、三内中学校を会場に開催いたしました。4年ぶりに開催した昨年よりチーム数 参加者
数ともに増加し少しでも多くの交流になるようにと対戦
方法を検討するなど充実した大会となりました。
今大会を開催するにあたり、共催として中西部地区の
役員の方々、会場校の三内中学校パパ、ママさんのご協
力に感謝申し上げます。

パパさんバレー（全4チーム参加）

- 【優勝】三内中（2年連続）
- 【2位】大野小
- 【3位】新城小
- 【4位】沖館中



ママさんバレー（全9チーム参加）

- 【優勝】三内中合同（2年連続）
- 【2位】筒井中
- 【3位】甲田中・浦町中



予選敗退順位決定戦

- 【1位】大野小
- 【2位】筒井中OG
- 【3位】浜田小合同／南中
- 【5位】沖館小・篠田小・荒川合同



教育研修について

研修委員長 伊藤愛

今年度、教育研修を4回開催しました。ご家庭でもお手伝いしている子の参加も多く、先生の食育のお話もしっかり聞いてもらいました。お父さんの参加も多かったです。
食育を通して色々な経験をして知識を学び交
流も深め、親子で協力してして作った美味しい
ご飯を笑顔で食べてたのがすごく印象に残って
おります。ありがとうございました。



今年もたくさんの笑顔がありました!

これからも市P連は、
子どもたちの笑顔のためにがんばります!



令和6年6月にラインメール青森の試合にて、
サッカートラーニング会、市P連ブースなどイベントを行いました。サッカーも楽しみましたが、大抽選会も盛り上りました。



